



Match Amiens- Montigny le 10/12/2023

Comme l'a dit fort justement Solène: match à oublier, pas la peine d'en faire de longues analyses. Je vais donc suivre son conseil et éviter de polluer ce site avec un nième exégèse sur le thème de la défaite encourageante. A la place, une anecdote toute fraîche!



Ce week-end, 1^{er} tour de la Champions Cup avec en cerise sur le gâteau la revanche des 2 dernières finales: La Rochelle – Leinster, retransmise sur France 2. Le rugby étant la seule entorse que je m'autorise à l'interdiction d'écran émise par ma fille envers mes 2 petits-enfants, je m'installe face à la télé, mon petit-fils à mes côtés. (si on ne commence pas très tôt à leur apprendre la différence entre un vrai sport et du théâtre, que risquent-ils de devenir plus tard ? tennisman ? Dieu me l'épargne! Lanceur de frisbee ? quelle ineptie! Footballeur? Quelle horreur!)

Bref, le match commence et mon petit bonhomme décide de le commenter. Il faut préciser qu'à 2 ans, son vocabulaire est encore limité aux personnes et actions qui se présentent le plus souvent dans son environnement (l'apprentissage par l'exemple et la répétition, y'a que ça de vrai). Mis à part les classiques Maman, Papa..., une expression lui est venue assez vite: il est tombé (prononcé lé dombé pour respecter l'exigence de précision qui s'impose à tout journaliste). Il est vrai qu'avec 2 mains encore bien gauches, beaucoup des objets qu'il manipule finissent par terre, d'où le "lé dombé" énoncé comme si le résultat était totalement indépendant de sa personne. Mais trêve de Doltoïsme à deux balles, retour au sujet du jour.

Dès la 1^{ère} minute, les rochelais monopolisent le ballon et echnâinent les "temps de jeu", jolie expression pour décrire l'intervalle entre 2 rucks. Commentaire du bout d'chou: lé dombé! Lé dombé aussi! Lé dombé!... lé dombééé!... et ce pendant les 90 secondes avant le 1^{er} arrêt de jeu. Ensuite, mêlée, qui a mis 1 minute à se jouer et 2 secondes à s'écrouler: l'attention du bambin était déjà passée à autre chose et il n'a plus regardé le match (preuve que l'interdiction d'écran n'est utile que pour certains programmes spécialement conçus pour scotcher les enfants!).

A ce stade vous vous demandez fort justement ce que cette scène domestique vient faire dans un compte-rendu de match. Pas grand-chose, si ce n'est ces deux conclusions:

- A deux ans, on peut être aussi pertinent dans ses commentaires que Christian Jean-Pierre (ça vous le saviez déjà)
- Au rugby, on tombe beaucoup et souvent. L'important est de toujours se relever. (ça peut servir)

Adichats

Lapin